

LA PRIERE DE NEHEMIE POUR SON PEUPLE

Texte de Bible: Néhémie 1:1-11; 2:1-8; 9:1-38

LEÇON 445 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "La prière fervente du juste a une grande efficace" (Jacques 5:16).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Néhémie 1:1-11

¹ Paroles de Néhémie, fils de Hacalia. Au mois de Kisleu, la vingtième année, comme j'étais à Suse, dans la capitale,

² Hanani, l'un de mes frères, et quelques hommes arrivèrent de Juda. Je les questionnai au sujet des Juifs réchappés qui étaient restés de la captivité, et au sujet de Jérusalem.

³ Ils me répondirent: Ceux qui sont restés de la captivité sont là dans la province, au comble du malheur et de l'opprobre; les murailles de Jérusalem sont en ruines, et ses portes sont consumées par le feu.

⁴ Lorsque j'entendis ces choses, je m'assis, je pleurai, et je fus plusieurs jours dans la désolation. Je jeûnai et je priai devant le Dieu des cieux,

⁵ et je dis: O Eternel, Dieu des cieux, Dieu grand et redoutable, toi qui gardes ton alliance et qui fais miséricorde à ceux qui t'aiment et qui observent tes commandements!

⁶ Que ton oreille soit attentive et que tes yeux soient ouverts: écoute la prière que ton serviteur t'adresse en ce moment, jour et nuit, pour tes serviteurs les enfants d'Israël, en confessant les péchés des enfants d'Israël, nos péchés contre toi; car moi et la maison de mon père, nous avons péché.

⁷ Nous t'avons offensé, et nous n'avons point observé les commandements, les lois et les ordonnances que tu prescrivis à Moï se, ton serviteur.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I La Prière de Néhémie

1. De tristes nouvelles viennent de Juda: Néhémie 1:1-3;

1 Samuel 4:12-17

¹² Un homme de Benjamin accourut du champ de bataille et vint à Silo le même jour, les vêtements déchirés et la tête couverte de terre.

¹³ Lorsqu'il arriva, Eli était dans l'attente, assis sur un siège près du chemin, car son cœur était inquiet pour l'arche de Dieu. A son entrée dans la ville, cet homme donna la nouvelle, et toute la ville poussa des cris.

¹⁴ Eli, entendant ces cris, dit: Que signifie ce tumulte? Et aussitôt l'homme vint apporter la nouvelle à Eli.

¹⁵ Or Eli était âgé de quatre-vingt-dix-huit ans, il avait les yeux fixes et ne pouvait plus voir.

¹⁶ L'homme dit à Eli: J'arrive du champ de bataille, et c'est du champ de bataille que je me suis enfui aujourd'hui. Eli dit: Que s'est-il passé, mon fils?

¹⁷ Celui qui apportait la nouvelle dit en réponse: Israël a fui devant les Philistins, et le peuple a éprouvé une grande défaite; et même tes deux fils, Hophni et Phinée, sont morts, et l'arche de Dieu a été prise.

2. Néhémie s'afflige, jeûne et prie pour les enfants d'Israël: Néhémie 1:4-6;

Exode 32:11-13

¹¹ Moï se implora l'Eternel, son Dieu, et dit: Pourquoi, ô Eternel! ta colère s'enflammerait-elle contre ton peuple, que tu as fait sortir du pays d'Egypte par une grande puissance et par une main forte?

¹² Pourquoi les Egyptiens diraient-ils: C'est pour leur malheur qu'il les a fait sortir, c'est pour les tuer dans les montagnes, et pour les exterminer de dessus la terre? Reviens de l'ardeur de ta colère, et repens-toi du mal que tu veux faire à ton peuple.

¹³ Souviens-toi d'Abraham, d'Isaac et d'Israël, tes serviteurs, auxquels tu as dit, en jurant par toi-même: Je multiplierai votre postérité comme les étoiles du ciel, je donnerai à vos descendants tout ce pays dont j'ai parlé, et ils le posséderont à jamais.

Esdras 8:23

²³ C'est à cause de cela que nous jeûnâmes et que nous invoquâmes notre Dieu. Et il nous exauça.

Daniel 9:4

⁴ Je priai l'Eternel, mon Dieu, et je lui fis cette confession: Seigneur, Dieu grand et redoutable, toi qui gardes ton alliance et qui fais miséricorde à ceux qui t'aiment et qui observent tes commandements!

Luc 18:1

¹ Jésus leur adressa une parabole, pour montrer qu'il faut toujours prier, et ne point se relâcher.

Ephésiens 6:18

¹⁸ Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour tous les saints.

3. La confession du péché est faite: Néhémie 1:6, 7;

Exode 32:31-32

³¹ Moï se retourna vers l'Eternel et dit: Ah! ce peuple a commis un grand péché. Ils se sont fait un dieu d'or.

⁸ Souviens-toi de cette parole que tu donnas ordre à Moïse, ton serviteur, de prononcer. Lorsque vous pécherez, je vous disperserai parmi les peuples;

⁹ mais si vous revenez à moi, et si vous observez mes commandements et les mettez en pratique, alors, quand vous seriez exilés à l'extrémité du ciel, de là je vous rassemblerai et je vous ramènerai dans le lieu que j'ai choisi pour y faire résider mon nom.

¹⁰ Ils sont tes serviteurs et ton peuple, que tu as rachetés par ta grande puissance et par ta main forte.

¹¹ Ah! Seigneur, que ton oreille soit attentive à la prière de ton serviteur, et à la prière de tes serviteurs qui veulent craindre ton nom! Donne aujourd'hui du succès à ton serviteur, et fais-lui trouver grâce devant cet homme! J'étais alors échanson du roi.

Néhémie 2:1-8

¹ Au mois de Nisan, la vingtième année du roi Artaxerxès, comme le vin était devant lui, je pris le vin et je l'offris au roi. Jamais je n'avais paru triste en sa présence.

² Le roi me dit: Pourquoi as-tu mauvais visage? Tu n'es pourtant pas malade; ce ne peut être qu'un chagrin de coeur. Je fus saisi d'une grande crainte,

³ et je répondis au roi: Que le roi vive éternellement! Comment n'aurais-je pas mauvais visage, lorsque la ville où sont les sépulcres de mes pères est détruite et que ses portes sont consumées par le feu?

⁴ Et le roi me dit: Que demandes-tu? Je priai le Dieu des cieux,

⁵ et je répondis au roi: Si le roi le trouve bon, et si ton serviteur lui est agréable, envoie-moi en Juda, vers la ville des sépulcres de mes pères, pour que je la rebâtisse.

³² Pardonne maintenant leur péché! Sinon, efface-moi de ton livre que tu as écrit.

2 Samuel 12:13

¹³ David dit à Nathan: J'ai péché contre l'Eternel! Et Nathan dit à David: L'Eternel pardonne ton péché, tu ne mourras point.

2 Samuel 24:10

¹⁰ David sentit battre son coeur, après qu'il eut ainsi fait le dénombrement du peuple. Et il dit à l'Eternel: J'ai commis un grand péché en faisant cela! Maintenant, ô Eternel, daigne pardonner l'iniquité de ton serviteur, car j'ai complètement agi en insensé!

Psaume 51:2-5

² Lave-moi complètement de mon iniquité, Et purifie-moi de mon péché.

³ Car je reconnais mes transgressions, Et mon péché est constamment devant moi.

⁴ J'ai péché contre toi seul, Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux, En sorte que tu seras juste dans ta sentence, Sans reproche dans ton jugement.

⁵ Voici, je suis né dans l'iniquité, Et ma mère m'a conçu dans le péché.

Proverbes 28:13

¹³ Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, Mais celui qui les avoue et les délaisse obtient miséricorde.

Marc 1:5

⁵ Tout le pays de Judée et tous les habitants de Jérusalem se rendaient auprès de lui; et, confessant leurs péchés, ils se faisaient baptiser par lui dans le fleuve du Jourdain.

Jacques 5:16

¹⁶ Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficacité.

4. Néhémie rappelle à Dieu Ses promesses de miséricorde: Néhémie 1:8-11;

Lévitique 26:40-45

⁴⁰ Ils confesseront leurs iniquités et les iniquités de leurs pères, les transgressions qu'ils ont commises envers moi, et la résistance qu'ils m'ont opposée,

⁴¹ péchés à cause desquels moi aussi je leur résisterai et les mènerai dans le pays de leurs ennemis. Et alors leur coeur incirconcis s'humiliera, et ils paieront la dette de leurs iniquités.

⁴² Je me souviendrai de mon alliance avec Jacob, je me souviendrai de mon alliance avec Isaac et de mon alliance avec Abraham, et je me souviendrai du pays.

⁴³ Le pays sera abandonné par eux, et il jouira de ses sabbats pendant qu'il restera dévasté loin d'eux; et ils paieront la dette de leurs iniquités, parce qu'ils ont méprisé mes ordonnances et que leur âme a eu mes lois en horreur.

⁴⁴ Mais, lorsqu'ils seront dans le pays de leurs ennemis, je ne les rejetterai pourtant point, et je ne les aurai point en horreur jusqu'à les exterminer, jusqu'à rompre mon alliance avec eux; car je suis l'Eternel, leur Dieu.

⁴⁵ Je me souviendrai en leur faveur de l'ancienne alliance, par laquelle je les ai fait sortir du pays d'Egypte, aux yeux des nations, pour être leur Dieu. Je suis l'Eternel.

2 Chroniques 7:14

¹⁴ si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays.

2 Chroniques 30:9

⁹ Si vous revenez à l'Eternel, vos frères et vos fils trouveront miséricorde auprès de ceux qui les ont emmenés captifs, et ils reviendront dans ce pays; car l'Eternel, votre Dieu, est compatissant et miséricordieux, et il ne détournera pas sa

⁶ Le roi, auprès duquel la reine était assise, me dit alors: Combien ton voyage durera-t-il, et quand seras-tu de retour? Il plut au roi de me laisser partir, et je lui fixai un temps.

⁷ Puis je dis au roi: Si le roi le trouve bon, qu'on me donne des lettres pour les gouverneurs de l'autre côté du fleuve, afin qu'ils me laissent passer et entrer en Juda,

⁸ et une lettre pour Asaph, garde forestier du roi, afin qu'il me fournisse du bois de charpente pour les portes de la citadelle près de la maison, pour la muraille de la ville, et pour la maison que j'occuperai. Le roi me donna ces lettres, car la bonne main de mon Dieu était sur moi.

Néhémie 9:1-38

¹ Le vingt-quatrième jour du même mois, les enfants d'Israël s'assemblèrent, revêtus de sacs et couverts de poussière, pour la célébration d'un jeûne.

² Ceux qui étaient de la race d'Israël, s'étant séparés de tous les étrangers, se présentèrent et confessèrent leurs péchés et les iniquités de leurs pères.

³ Lorsqu'ils furent placés, on lut dans le livre de la loi de l'Eternel, leur Dieu, pendant un quart de la journée; et pendant un autre quart ils confessèrent leurs péchés et se prosternèrent devant l'Eternel, leur Dieu.

⁴ Josué, Bani, Kadmiel, Schebania, Bunni, Schérébia, Bani et Kenani montèrent sur l'estrade des Lévites et crièrent à haute voix vers l'Eternel, leur Dieu.

⁵ Et les Lévites Josué, Kadmiel, Bani, Haschabnia, Schérébia, Hodija, Schebania et Pethachja, dirent: Levez-vous, bénissez l'Eternel, votre Dieu, d'éternité en éternité! Que l'on bénisse ton nom glorieux, qui est au-dessus de

face de vous, si vous revenez à lui.

II La Prière Exaucée

1. Néhémie vient devant le roi et sa mauvaise humeur révèle une tristesse de cœur: Néhémie 2:1, 2.
2. Néhémie fait connaître la cause de sa tristesse et sollicite la reconstruction des murs de Jérusalem: Néhémie 2:3-7.
3. Dieu incite le roi à accorder la demande: Néhémie 2:8;

Esther 7:2

² Ce second jour, le roi dit encore à Esther, pendant qu'on buvait le vin: Quelle est ta demande, reine Esther? Elle te sera accordée. Que désires-tu? Quand ce serait la moitié du royaume, tu l'obtiendras.

III La Prière du Peuple et des Lévites

1. Après l'achèvement des murs, les Israélites s'assemblent pour entendre la Loi et confesser leurs péchés: Néhémie 9:1-3;

Deutéronome 31:11-13

¹¹ quand tout Israël viendra se présenter devant l'Eternel, ton Dieu, dans le lieu qu'il choisira, tu liras cette loi devant tout Israël, en leur présence.

¹² Tu rassembleras le peuple, les hommes, les femmes, les enfants, et l'étranger qui sera dans tes portes, afin qu'ils t'entendent, et afin qu'ils apprennent à craindre l'Eternel, votre Dieu, à observer et à mettre en pratique toutes les paroles de cette loi.

¹³ Et leurs enfants qui ne la connaîtront pas l'entendront, et ils apprendront à craindre l'Eternel, votre Dieu, tout le temps que vous vivrez dans le pays dont vous prendrez possession, après avoir passé le Jourdain.

2 Chroniques 34:29-33

²⁹ Le roi fit assembler tous les anciens de Juda et de Jérusalem.

³⁰ Puis il monta à la maison de l'Eternel avec tous les hommes de Juda et les habitants de Jérusalem, les sacrificateurs et les Lévites, et tout le peuple, depuis le plus grand jusqu'au plus petit. Il lut devant eux toutes les paroles du livre de l'alliance, qu'on avait trouvé dans la maison de l'Eternel.

³¹ Le roi se tenait sur son estrade, et il traita alliance devant l'Eternel, s'engageant à suivre l'Eternel, et à observer ses ordonnances, ses préceptes et ses lois, de tout son cœur et de toute son âme, afin de mettre en pratique les paroles de l'alliance écrites dans ce livre.

³² Et il fit entrer dans l'alliance tous ceux qui se trouvaient à Jérusalem et en Benjamin; et les habitants de Jérusalem agirent selon l'alliance de Dieu, du Dieu de leurs pères.

³³ Josias fit disparaître toutes les abominations de tous les pays appartenant aux enfants d'Israël, et il obligea tous ceux qui se trouvaient en Israël à servir l'Eternel, leur Dieu. Pendant toute sa vie, ils ne se détournèrent point de l'Eternel, le Dieu de leurs pères.

2. Les Lévites prient, racontant l'histoire d'Israël – la grâce et la bonté de Dieu dans l'observation de Ses alliances, le péché d'Israël et la non-observation de leur alliance: Néhémie 9:4-37.
3. Une nouvelle alliance est faite avec Dieu en faveur du peuple: Néhémie 9:38;

Hébreux 8:8-12

⁸ Car c'est avec l'expression d'un blâme que le Seigneur dit à Israël: Voici, les jours viennent, dit le Seigneur, où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda Une alliance nouvelle,

⁹ Non comme l'alliance que je traitai avec leurs pères, Le jour où je les saisis par la main Pour les faire sortir du pays

toute bénédiction et de toute louange!

⁶ C'est toi, Eternel, toi seul, qui as fait les cieux, les cieux des cieux et toute leur armée, la terre et tout ce qui est sur elle, les mers et tout ce qu'elles renferment. Tu donnes la vie à toutes ces choses, et l'armée des cieux se prosterne devant toi.

⁷ C'est toi, Eternel Dieu, qui as choisi Abram, qui l'as fait sortir d'Ur en Chaldée, et qui lui as donné le nom d'Abraham.

⁸ Tu trouvas son coeur fidèle devant toi, tu fis alliance avec lui, et tu promis de donner à sa postérité le pays des Cananéens, des Héthiens, des Amoréens, des Phéréziens, des Jébusiens et des Guirgasiens. Et tu as tenu ta parole, car tu es juste.

⁹ Tu vis l'affliction de nos pères en Egypte, et tu entendis leurs cris vers la mer Rouge.

¹⁰ Tu opéras des miracles et des prodiges contre Pharaon, contre tous ses serviteurs et contre tout le peuple de son pays, parce que tu savais avec quelle méchanceté ils avaient traité nos pères, et tu fis paraître ta gloire comme elle paraît aujourd'hui.

¹¹ Tu fendis la mer devant eux, et ils passèrent à sec au milieu de la mer; mais tu précipitas dans l'abîme, comme une pierre au fond des eaux, ceux qui marchaient à leur poursuite.

¹² Tu les guidas le jour par une colonne de nuée, et la nuit par une colonne de feu qui les éclairait dans le chemin qu'ils avaient à suivre.

¹³ Tu descendis sur la montagne de Sinäi, tu leur parlas du haut des cieux, et tu leur donnas des ordonnances justes, des lois de vérité, des préceptes et des commandements excellents.

¹⁴ Tu leur fis connaître ton saint

d'Egypte; Car ils n'ont pas persévéré dans mon alliance, Et moi aussi je ne me suis pas soucie d'eux, dit le Seigneur.

¹⁰ Mais voici l'alliance que je ferai avec la maison d'Israël, Après ces jours-là, dit le Seigneur: Je mettrai mes lois dans leur esprit, Je les écrirai dans leur coeur; Et je serai leur Dieu, Et ils seront mon peuple.

¹¹ Aucun n'enseignera plus son concitoyen, Ni aucun son frère, en disant: Connais le Seigneur! Car tous me connaîtront, Depuis le plus petit jusqu'au plus grand d'entre eux;

¹² Parce que je pardonnerai leurs iniquités, Et que je ne me souviendrai plus de leurs péchés.

COMMENTAIRE:

En lisant cette historique leçon concernant le peuple choisi de Dieu, nous nous rendons compte que le retour pour le rétablissement dans la Terre Promise n'était pas facile. Les Juifs s'attirèrent beaucoup de souffrances à cause de leur désobéissance, et de leur péché contre Dieu. Ils avaient été bien avertis que le péché occasionnerait la séparation de Dieu, et la perte de leur patrie. Conformément à ce qui avait été prophétisé, les Juifs avaient été emmenés en captivité par Nebucadnetsar, roi de Babylone, la ville de Jérusalem détruite, et le Temple brûlé par leurs ennemis.

Les Mèdes et les Perses avaient enlevé l'empire à Belchatsar et dans la première année même de Cyrus leur roi, le Seigneur Lui-même réveilla l'esprit du roi qui fit une proclamation, afin que la maison du Seigneur fût reconstruite à Jérusalem. Quiconque voudrait retourner était autorisé à le faire (Voyez Esdras 1:1-3). Ce fut sans doute de joyeuses nouvelles pour la majorité du peuple choisi de Dieu. Après 70 ans de captivité, bon nombre de Juifs retournèrent et commencèrent la reconstruite du Temple.

Toutefois, par suite de beaucoup d'opposition autour de Juda, et d'un changement dans la royauté dans la capitale de Perse, les travaux furent arrêtés peu après que les fondements furent posés; et pendant seize ans les travaux du Temple ne progressèrent plus. Finalement Zorobabel gouverneur de Juda, avec l'aide de Josué, le souverain sacrificateur, reprit les travaux du Temple; et bien qu'il y eût beaucoup d'opposition, la construction du Temple fut achevée.

Mais, même après que le Temple fut achevé, les murs de Jérusalem, les portes et une grande partie de la ville elle-même demeurèrent toujours en ruines pendant plusieurs années. En réalité, 91 ans s'étaient écoulés depuis le commencement de la reconstruction du Temple avant que Néhémie ne reçût la permission d'entreprendre la reconstruction des murs et de la ville.

La Charge de Néhémie

La plupart des Juifs ne retournèrent pas à Jérusalem lorsque les 70 ans de captivité furent écoulés. Bon nombre de ceux qui avaient acquis de bonnes positions et des maisons confortables choisirent de rester dans le pays étranger. Néhémie a dû être un fils ou bien un petit fils de ceux qui étaient restés dans le pays étranger, car en parlant au roi de ce qui concernait Jérusalem il se référa à cela comme n'étant pas son lieu de naissance ou sa ville natale, mais comme "la ville où sont les sépulcres de mes pères". Il ne devait pas être pris pour un esclave, mais plutôt il avait une position beaucoup convoitée et influente dans le palais royal – il était reconnu comme l'échanson du roi. Mais son coeur était chargé de fardeau pour son pays et son peuple.

Il ne paraît pas possible que Néhémie pût avoir été totalement ignorant du fait que la ville était toujours dans une grande désolation. Treize ans avant ce temps, le roi Artaxerxès avait

sabbat, et tu leur prescrivis par Moï se, ton serviteur, des commandements, des préceptes et une loi.

¹⁵ Tu leur donnas, du haut des cieux, du pain quand ils avaient faim, et tu fis sortir de l'eau du rocher quand ils avaient soif. Et tu leur dis d'entrer en possession du pays que tu avais juré de leur donner.

¹⁶ Mais nos pères se livrèrent à l'orgueil et raidirent leur cou. Ils n'écoutèrent point tes commandements,

¹⁷ ils refusèrent d'obéir, et ils mirent en oubli les merveilles que tu avais faites en leur faveur. Ils raidirent leur cou; et, dans leur rébellion, ils se donnèrent un chef pour retourner à leur servitude.

Mais toi, tu es un Dieu prêt à pardonner, compatissant et miséricordieux, lent à la colère et riche en bonté, et tu ne les abandonnas pas,

¹⁸ même quand ils se firent un veau en fonte et dirent: Voici ton Dieu qui t'a fait sortir d'Égypte, et qu'ils se livrèrent envers toi à de grands outrages.

¹⁹ Dans ton immense miséricorde, tu ne les abandonnas pas au désert, et la colonne de nuée ne cessa point de les guider le jour dans leur chemin, ni la colonne de feu de les éclairer la nuit dans le chemin qu'ils avaient à suivre.

²⁰ Tu leur donnas ton bon esprit pour les rendre sages, tu ne refusas point ta manne à leur bouche, et tu leur fournis de l'eau pour leur soif.

²¹ Pendant quarante ans, tu pourvus à leur entretien dans le désert, et ils ne manquèrent de rien, leurs vêtements ne s'usèrent point, et leurs pieds ne s'enflèrent point.

²² Tu leur livras des royaumes et des peuples, dont tu partageas

autorisé qu'Esdras et une délégation de Chefs retournassent à Jérusalem pour l'application de l'enseignement de la Loi, la nomination des magistrats et des juges, et l'encouragement de l'adoration dans la maison du Seigneur à Jérusalem. Bien entendu, les communications étaient extrêmement lentes dans ces temps, et sans doute Néhémie s'intéressait beaucoup à la manière dont les choses progressaient depuis qu'Esdras retourna à Jérusalem. La bénédiction du Seigneur avait été certainement avec Esdras, le prophète – sacrificateur. Les nouvelles que Néhémie recevait toujours des gens qui revenaient de Jérusalem étaient extrêmement décourageantes, car rien n'avait été fait pour reconstruire la ville elle-même, et les Juifs furent dans un grand opprobre des peuples voisins. Néhémie sentit la nécessité de la reconstruction des murs comme un moyen de protection pour le Temple de Dieu, les maisons du peuple et le peuple lui-même. Cette charge fut si lourde pour Néhémie qu'il pleura et s'affligea.

La Prière de Néhémie

Néhémie, réalisant la situation de sa patrie et sentant le fardeau dont son cœur était chargé, ne poursuivit pas son action envers les siens. Mais il fit ce que les hommes pieux ont entrepris à travers les âges: il l'amena au Seigneur dans la prière et le jeûne. Pour Néhémie, ce problème était trop grand à résoudre de sa propre sagesse ou à accomplir par sa propre force, mais il connaissait un Dieu dans le Ciel qui fut capable de faire toutes choses. En effet, ce ne fut pas une légère prière de la part de Néhémie. Il continua à prier pendant quatre mois. Sa prière dont un bref sommaire est donné dans notre texte, fut une prière que Dieu entendit.

A la dédicace du premier Temple, Salomon pria que si Israël était emmené captif sous le coup de leur péché, Dieu leur pardonnerait s'ils remplissaient certaines conditions. Ces conditions étaient:

"S'ils rentrent en eux-mêmes dans le pays où ils seront captifs, s'ils reviennent à toi et t'adressent des supplications dans le pays de leur captivité, et qu'ils disent: Nous avons péché, nous avons commis des iniquités, nous avons fait le mal!

"S'ils reviennent à toi de tout leur cœur et de toute leur âme, dans le pays de leur captivité où ils ont été emmenés captifs, s'ils t'adressent des prières, les regards tournés vers leurs pays que tu as donné à leurs pères, vers la ville que tu as choisie et vers la maison que j'ai bâtie à ton nom,

"Exauce des cieux, du lieu de ta demeure, leurs prières et leurs supplications et fais-leur droit; pardonne à ton peuple ses péchés contre toi!" (2 Chroniques 6:36-39).

A la conclusion de la prière de Salomon, Dieu avait promis:

"Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face et s'il se détourne de ses mauvaises voies, – je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays" (2 Chroniques 7:14).

Néhémie pria de la même manière, confessant les péchés de son peuple. Il rappela aussi à Dieu Ses promesses à Son serviteur Moïse que, si à cause de la transgression, Dieu dispersait son peuple au milieu des nations, s'ils retournaient à Lui, observaient Ses commandements et les pratiquaient, Dieu les ramènerait et les

entre eux les contrées, et ils possédèrent le pays de Sihon, roi de Hesbon, et le pays d'Og, roi de Basan.

²³ Tu multiplias leurs fils comme les étoiles des cieux, et tu les fis entrer dans le pays dont tu avais dit à leurs pères qu'ils prendraient possession.

²⁴ Et leurs fils entrèrent et prirent possession du pays; tu humilias devant eux les habitants du pays, les Cananéens, et tu les livras entre leurs mains, avec leurs rois et les peuples du pays, pour qu'ils les traitassent à leur gré.

²⁵ Ils devinrent maîtres de villes fortifiées et de terres fertiles; ils possédèrent des maisons remplies de toutes sortes de biens, des citernes creusées, des vignes, des oliviers, et des arbres fruitiers en abondance; ils mangèrent, ils se rassasièrent, ils s'engraissèrent, et ils vécurent dans les délices par ta grande bonté.

²⁶ Néanmoins, ils se soulevèrent et se révoltèrent contre toi. Ils jetèrent ta loi derrière leur dos, ils tuèrent tes prophètes qui les conjuraient de revenir à toi, et ils se livrèrent envers toi à de grands outrages.

²⁷ Alors tu les abandonnas entre les mains de leurs ennemis, qui les opprimèrent. Mais, au temps de leur détresse, ils crièrent à toi; et toi, tu les entendis du haut des cieux, et, dans ta grande miséricorde, tu leur donnas des libérateurs qui les sauvèrent de la main de leurs ennemis.

²⁸ Quand ils eurent du repos, ils recommencèrent à faire le mal devant toi. Alors tu les abandonnas entre les mains de leurs ennemis, qui les dominèrent. Mais, de nouveau, ils crièrent à toi; et toi, tu les entendis du haut des cieux, et, dans ta grande miséricorde, tu les délivras

ferait entrer dans le lieu où Il avait choisi d'établir Son nom. Oh, l'efficacité d'une telle prière! Ceci nous rappelle le message de Paul aux Romains que l'Esprit même intercédéra pour nous, lorsque nous ne savons pas ce qu'il faut demander.

La Réponse

Dieu, de Lui-même amena le roi à avoir un cœur tendre à l'égard de Néhémie et à faire susciter le sujet que Néhémie ne savait pas dire au roi. Dans le 4^{ème} verset du 2^{ème} chapitre nous voyons que Néhémie, fidèle à Son Dieu, même après que le roi a demandé ce qu'était sa requête, dit: "Je priai le Dieu des cieux". Toute sa demande fut accordée, et Néhémie eut soin de retourner et de rendre gloire là où il le fallait. Il dit: "Le roi me donna ces lettres, car la bonne main de mon Dieu était sur moi".

Une Application Spirituelle

De nos jours, nous pouvons peut-être nous demander pourquoi nous ne recevons pas la réponse à toutes nos prières. Un examen de nous-mêmes à la lumière de cette leçon peut être utile. Approchons-nous de Dieu dans la vraie humilité que Néhémie avait? Désirons-nous confesser devant Lui toutes nos fautes ou péchés; et alors dans la prière, est-ce que nous Lui rappelons Ses promesses, avec foi qu'Il fera Sa part? Puis, en dehors de tout cela désirons-nous importuner dans la prière comme Néhémie? Dieu est le même hier, aujourd'hui et éternellement; si nous venons à Lui comme Néhémie nous aurons les mêmes résultats (Voyez Jacques 5:16).

Dans l'histoire du peuple de Dieu, ne pouvons-nous pas voir une application spirituelle pour nous-mêmes aujourd'hui? Sans doute, nous remarquons ceux qui menèrent des vies saintes pour Dieu, des vies qui furent riches en bénédiction spirituelle pour eux-mêmes et une inspiration pour les autres. Mais maintenant, par suite du retour au péché, tout ceci est perdu et leurs vies ruinées sont de véritables déserts pour tout ce qui est saint. Peut-être l'ennemi de leur âme leur dit que, s'ils échouaient spirituellement il ne leur serait pas difficile d'être sauvés de nouveau; que le chemin de retour serait facile. En effet, nous sommes reconnaissants qu'il y ait un chemin de retour pour celui qui est tombé et que Dieu soit miséricordieux pour restaurer une telle personne; mais ce qui est difficile pour le relaps est le fait de venir au lieu où il se repentira et reviendra. Bien des fois cela prend des années de souffrances et d'affliction pour amener le relaps à l'humilité et à la repentance. Combien serait-il meilleur de ne pas croire les mensonges du diable et d'être toujours véridique pour notre admirable Sauveur! Combien différente aurait été toute l'histoire d'Israël, s'ils observaient toujours les commandements du Seigneur et se conduisaient selon Ses préceptes! Oh qu'ils auraient été à l'abri des souffrances et des chagrins!

De nos jours, le relaps n'a pas besoin de continuer dans ses souffrances inconsolables, car Dieu est miséricordieux et il y a un moyen de retour si la personne prend la voie indiquée dans la Parole de Dieu, pareille à celle que Néhémie suivit. Dieu exaucera ses prières. Les murs contre le péché seront reconstruits. La beauté de la sainteté peut être restaurée bien qu'elle demande beaucoup d'humilité et d'effort. Dieu ne manquera jamais de faire Sa part.

QUESTIONS

1. Quelle était la nationalité de Néhémie? Où mena-t-il sa vie, et quelle fut son occupation?
2. Quel message poussa Néhémie à prier et à jeûner?
3. Dans quelle attitude Néhémie s'approcha-t-il de Dieu dans

maintes fois.

²⁹ Tu les conjuras de revenir à ta loi; et ils persévèrent dans l'orgueil, ils n'écouterent point tes commandements, ils péchèrent contre tes ordonnances, qui font vivre celui qui les met en pratique, ils eurent une épaule rebelle, ils raidirent leur cou, et ils n'obéirent point.

³⁰ Tu les supportas de nombreuses années, tu leur donnas des avertissements par ton esprit, par tes prophètes; et ils ne prêtèrent point l'oreille. Alors tu les livras entre les mains des peuples étrangers.

³¹ Mais, dans ta grande miséricorde, tu ne les anéantis pas, et tu ne les abandonnas pas, car tu es un Dieu compatissant et miséricordieux.

³² Et maintenant, ô notre Dieu, Dieu grand, puissant et redoutable, toi qui gardes ton alliance et qui exerces la miséricorde, ne regarde pas comme peu de chose toutes les souffrances que nous avons éprouvées, nous, nos rois, nos chefs, nos sacrificateurs, nos prophètes, nos pères et tout ton peuple, depuis le temps des rois d'Assyrie jusqu'à ce jour.

³³ Tu as été juste dans tout ce qui nous est arrivé, car tu t'es montré fidèle, et nous avons fait le mal.

³⁴ Nos rois, nos chefs, nos sacrificateurs et nos pères n'ont point observé ta loi, et ils n'ont été attentifs ni à tes commandements ni aux avertissements que tu leur adressais.

³⁵ Pendant qu'ils étaient les maîtres, au milieu des bienfaits nombreux que tu leur accordais, dans le pays vaste et fertile que tu leur avais livré, ils ne t'ont point servi et ils ne se sont point détournés de leurs oeuvres mauvaises.

la prière?

4. Sur quoi se basait Néhémie pour avoir le droit de s'attendre à ce que Dieu exaucât ses prières?
5. Dans quelle mesure Néhémie fut-il capable d'amener sa demande devant le roi?
6. A qui Néhémie donna-t-il la gloire pour la faveur que le roi accorda?
7. Quel est le thème principal de la prière des Lévites et du peuple, mentionnée dans le neuvième chapitre de Néhémie?

³⁶ Et aujourd'hui, nous voici esclaves! Nous voici esclaves sur la terre que tu as donnée à nos pères, pour qu'ils jouissent de ses fruits et de ses biens!

³⁷ Elle multiplie ses produits pour les rois auxquels tu nous as assujettis, à cause de nos péchés; ils dominent à leur gré sur nos corps et sur notre bétail, et nous sommes dans une grande angoisse!

³⁸ Pour tout cela, nous contractâmes une alliance, que nous mîmes par écrit; et nos chefs, nos Lévites et nos sacrificateurs y apposèrent leur sceau.